INTERIORES



en compañía de

sertha Elvira

ss Padilla.

el corazón de Nueva York, es mucho más que un mítico escenario de incontables películas

OMNIA SECC. C.



El "Fast Track" será aprobado

Condicionamientos, claúsulas y acuerdos paralelos pueden neutralizar algunos de los efectos buscados por el gobierno de México.

ANALISIS/2A:



¿Pasar por encima de la Constitución para salvar un cobro?

Intensa polémica provocó el cobro "clave 1148" en la Cámara de Diputados. Pero el peso de la mayoría doblegó al "derecho de minorias"

REPORTAJE/3A

12 DE MAYO DE 1991



as noticias como son



Interamericana de

Prensa (SIP)

an a aceptar mi triunfo: Fox

we en casi 10% empadronados

TALE Universal

sectoral que regirá en las próxideminuyó en tres millones y mestate en 1988 había 42 millones solo habrá 38.5, según cifras parcionadas por el RFE.

tem en el número de electores, one no proporcionalmente, a la mimero de mexicanos, pues 1980 registró la existencia de 1990 precisa que sólo hay 81 Liel diez por ciento menos. Sigas hes y medio de mexicanos en e empadronaron, lo que anticipa a wismo en el proceso electoral.

el Instituto Federal Electoral and máximo esfuerzo para regisde electores, pues el levantativo dos aplazamientos, los dos 15 días, el primero del 1 al 15 días del 15 al 30 del mismo mes. emo captó cinco y medio mimás, pues hasta el 31 de marsemba fecha definitiva, sólo se B miliones de electores.

são precisó que hasta el morecisar cuál es el número de do, pues las comisiones lo-



Censura a sus más serios adversarios: el voto empresarial

León, Gto/11/La Jornada

Vicente Fox se queja: "Ramón Aguirre llegó comprando el estado. Seguramente con dinero de la Lotería, de dónde más. El ex regente lle-gó envuelto en el programa de Solidaridad, fotografiándose con el obispo, queriendo comprar a los niños con anuncios en la radio, y hasta a mis queridos empresarios".

De Porfirio Muñoz Ledo dice:

"Anda batallando y sudando tinta china porque en Guanajuato el Partido de la Revolución Democrática (PRD) no tiene estructura. Después, habla por allí de que yo no sé de po-lítica, y para colmo, hace creer a la gente que va a misa, pero cuando sale de la iglesia y los periodistas lo interrogan afirma que miraba la arquitectura".

De sí mismo afirma: "No represento a la clase empresarial, ni estoy aquí para atender sus intereses. Los arios, cuando menos los cúpu-

despidieron sin explicación alguna al director de obras públicas, Enrique Gómez, "para poner a un empleado de Ramón, además que como candidato ya empezó a ordenar la construcción de obras".

"no vale, no cuenta" do una campaña de las que ya no habíamos visto desde 1950. Aquella maquinaria del PRI a rajatabla, sin ningún recato, simplemente quieren llegar y arrasar. Pagó por adelantado 40 comerciales diarios en cada una de las 46 estaciones de radio que hay en el estado".

"Llegó con Dimas de un lado y Gestas del otro a ofrecer a los campesinos que ahora sí se va a acabar la corrupción. De un lado llevaba al comisariado ejidal de Duarte, un tipo llamado Evaristo de la Rosa, el cual se voló tres mil millones de pesos de los campesinos en contubernio con Banrural y la aseguradora campesina. Y del otro lado El Cordobés, reconocido en la comarca como un pillo, debe varias vidas, ha estado en la cárcel, lo sacaron de ahí para meterio a la campaña en 88. Y Dimas ofreció 30 mil votos y Gestas 15 mil. Así es como Ramón Aguirre llega a ofrecer

erradicar la corrupción". Y sobre la campaña del PAN dice: "estamos proponiendo un nuemodelo de

añoz Ledo. Estuvo en campaña por Progreso el candidato del PRD. ne el PAN a mi didatura" afirma rio Muñoz Ledo Progreso, Gto de volantes, el Comité Directivo Es-Patido de la Revolución Democrática. ia amenaza hecha por el PAN y su Reente Fox, de impugnar el registro Porfirio Muñoz Ledo. sento señala entre otras cosas, que miedo" de que el candidato perreal apoyo mayoritario de la población Muñoz Ledo consi-

Dispuesto Acción Nacional a "incendiar" el estado durante las próxima elecciones

Vigilarán comicios 55 mil panistas

Presenta Vicente Fox su equipo de campaña

Irapuato, Gto.- Un ejército ciudadano de 55 mil hombres y mujeres guanajuatenses, dispuesto a "incendiar el Estado", organizado por el PAN, vigilará el proceso electoral del 18 de agosto.

Ayer, durante la presentación interna del equipo de campaña del candidato panista a la gubernatura del Estado, Vicente Fox Quesada, Jorge Dávila Juárez anunció la organización del ejército. Dijo que en San Francisco del Rincón ya comenzó a integrarse.

Y Alfredo Ling Altamirano, presidente del Comité Estatal del PAN. dijo que la campaña del PAN estará llena de propuestas, "no perderemos tiempo en ataques"

A la reunión de trabajo asistieron candidatos a diputados locales y federales, dirigentes de comités municipales y directivos del Comité Estatal del PAN, así como los integrantes del equipo de campaña de Vicente

Al inicio de la sesión -



Irapuato, Gto.- Vicente Fox Quezada en la presentación interna de la campaña por la gubernatura de Guanajuato.

Martín Huerta, secretario general del Comité Estatal del PAN y coordinador de la campaña por la gubernatura, presentó a cada uno de los responsables de las secretarías:

Relaciones Públicas, Lilian de la Concha de Fox (esposa de Vicente Fox). De la Estructura y Organización (Pirámide), Gabriel Hernández

Del llamado "Día D", el licenciado Jorge Dávila Juárez.

Miguel Angel Almaguer Zarate, de la Secretaría de Acción Ciudadana.

Cristina Hermosillo de Villalobos, aproximadamente 11 horas-, Ramón de Capacitación, Comunicación So-

cial, Arsenio Bañuelos.

De Finanzas, C.P. Arturo Torres del Valle. Mercadotecnia, Ernesto Taboada.

Ideología, Ricardo Alfredo Ling Altamirano. Y del Jurídico, Carlos Arce Macías.

Después de la intervención de Ramón Martín, uno a uno de los responsables de las áreas expusieron sus objetivos.

Cristina Hermosillo anunció 4 cursos simultáneos -13 y 14 de abrilpara instructores del Código Federal

Precisó la importancia de capacitar a los candidatos a puestos de elección popular, tanto en oratoria como en el proceso electoral.

Por su parte Jorge Dávila y uno de sus colaboradores, Miguel Angel Vasallo, expusieron la integración del Eiército Ciudadano y los avances en materia de empadronamiento.

Vasallo indicó que la meta es conseguir que se empadrone el 85 por ciento de los guanajuatenses. También citó como una conquista el hecho de contar con los números de folio de las credenciales de elector que serán distribuidas en cada municipio de Guanajuato. De esta manera el PAN conocerá a dónde corresponde cada una de las credenciales de elec-

Gabriel Hernández Jaime refirió la estructura del PAN y citó como apovos directos a los coordinadores de Acción Femenina y del Grupo Juvenil, Consuelo Camarena y Refugio Camarillo, respectivamente.

Posteriormente. Arturo Torres del Valle se responsabilizó de "conseguir para el combustible- dinero-".

Finalmente, Carlos Arce y Ernesto Taboada, expusieron sus objetivos.

Taboada explicó los mensajes o slogans que Vicente Fox utilizará en su campaña política y que serán afi-nes a las campañas de los candidatos a senador y diputados.

Demanda Fox a colaboradores disciplina y perseverancia en el trabajo de campaña

Irapuato, Gto.- Vicente Fox Quesada, aspirante del PAN a la gubernatura de Guanajuato, pidió a directivos del PAN y colaboradores de su campaña, "además de tiempo, talento, disciplina y perseverancia", para encabezar la lucha, por la libertad, del pueblo de Guanajuato.



Lucgo de la presentación interna -ante panistasde la campaña por la gubernatura del Estado, Fox habló unos minutos con sus compañeros.

A los candidatos a senador y diputados locales y federales, les dijo: "Mañana -hoy- saldremos a la calle 33 líderes", acorazados por el apoyo del

Expresó que "todos los candidatos, dispuestos a entregarse, dispuestos a poner el mejor de su eslucrzo, su talento, su pasión, su amor a Guanajua-

Dijo Vicente Fox que la tarea que emprenden por la gubernatura de Guanajuato, "es de equipo, es una tarea de suma de talentos, es una tarea de que cada uno se entregue a la responsabilidad que

Pidió a candidatos, directivos y colaboradores de campaña, "un compromiso".

El aspirante del PAN a gobernador de Guanajuato, exhortó a los aliazules " a pensar en su fa

Denuncian campesinos de Celaya ante R. Aquirre presiones del Banrural

Celaya, Gto.- Banrural pretende desaparecer 10 sociedades cooperativas agrupadas en el manejo de una planta forrajera, denunciaron campesinos de la comunidad de la Begoña en este munici-

Los campiranos están endeudados con el Banco de Crédito Rural con más de 3 mil millones de pesos, y a la fecha han pagado cerca de mil 900 millones, unicamente de intereses.

Señalaron que los funcionarios del Banruralpretenden hacer quebrar la planta de granos, para pasarla luego a manos de particulares; ante ese problema pidieron al abanderado prifsta que interviniera ante las autoridades correspondientes, para que les fueran condonados los intereses ordinarios y moratorios de los créditos, bajo la promesa de no claudicar en su trabajo en el campo, para pagar únicamente el monto de la deuda inicial.

"No puedo prometer lo que no voy a cumpli-

eterminar el número de ministro ario no tienen validez. La acion s políticas cuyo título sió religiosa están prohibidas os procesos por infracción a nunca serán vistos en jurado" ise subrayar que están en tela de mexicanos que no son mil guías espirituales sino ciudas ipuesto, los ministros y las in fectados. Como nada de estila

er mexicanos por nacimiento, ta iticar las leyes y a la autorida a activ y pasivo, carecen del deres recibir herencias. Los templos ijo un encargado del estado. Las

co se deroga, estamos como esta lonia: Acatese pero no se cuis ica que la soberanía popular

estado se arrogne bia

ine juego de los contendientes". da pena -dijo- la hipócrita amabiliya que vuelve a esta actitud de vira característica de los fanáticos del sana que se van a dedicar a impugnar por incapacidad de hacer campaña, democracia". antes, ante un grupo de simpatise reunidos en el jardín principal

> s no vota, las bardas no represenvoto de Jos guanajuatenses... porse ganan con votos, no con agnaciones".

Jamentable que el PAN, a estas altu-

argumentos políticos para conten-

años, para entender que la demo-

sta electoral ... parece que no les

dar que las declaraciones vertidas s en la ciudad de México, fueron por parte de Muñoz Ledo. ponía qe ese tema ya estaba agotaandidato panista aceptó sostener

ente. En efecto, el problem de la reguladoras o dustilo, debe ser mines . junto con la tierra cassa a mervención. Las eligencia la que des emprenden un ctivas de la tierra y on que se pueden se sobre los niveles nas. Es su trabajo dista boración, el que person ides de trabajo cada van ra llevar a cabo la se natural y la del missa te proceso están conce udes, como son la dilisse idencia en asumir los care ad y la lealtad en la la a resolución de árimo es diffeiles y doloross. bajo común de la empera eventuales reveses de

nomía de empresa como uya rafz es la libertad de sa en el campo econo a i efecto, la economía s actividad humana y en a más campos es tan vála como el deber de haceras no. Hay, además, diferent as tendencias de la sociaasado incluso reciente. 3 or decisivo de la produc lo fue el capital, ententa vo de maquinaria y de bass día el factor decisivo es col ismo, es decir, su capacione se pone de manifiesto a co fico, y su capacidad de o f como la de intuir y salas e los demás.

nscientia (22 marzo 1986)

sión del X aniversario de

XIII. Enc. Pacem in terris 19 8 10 16 sempresarios?.

ollicitudo rei socialis, 27-3

.. Libertas praestantissimum

dedemptoris missio (7 dicienti

nc. Quadragésimo anno, !! Radiomensaje, 1 de junio de Juan XXIII, Enc. Mater at 429; Pablo VI Enc. Populorus .c., 268s.

st. Gaudium et spes, soore is actual, 69; 71.

a los Obispos atinoamericanos nero de 1979, III, 4: AAS 71 ic. Laborem exercens, 14: 1.c.

de las políticas de control de la contaminación pueden en realidad cumplimentar los esfuerzos para alcanzar el crecimiento y objetivos de eficiencia estrechamente definidos

los precios fuertemente surren cionados de ciertos productos primarios de importancia crítica que ocasionan contaminación podrían haber alentado la sobreutilización y el desperdicio.



Van a aceptar mi triunfo ...

Viene de la portada

embica su oferta: Salvar al campo de la iniciar un proceso de crecimiento. le por una redistribución del presupuesto, y gación para la Doctrina de se de León: antes se dedicaba el uno por la Ilbertad cristiana y la abolitació presupuesto al 28 por ciento de la pocampo y luego andamos rasgándonos gras, cuando por definición sentenciaso en la sede del Conseio de la proposino a carecer de todos los servicios

Sahel (Ouagadougou, Businesse pure usted le apuesta a ganar la guberna-1990): AAS 82 (1990), 815 arrivoto campesino, cuando por su extrace cor que podría dárselo es en de la clase

rempezar el voto empresarial no represenno cuenta en el recuento total. Por otro VI, Enc. Populorum progres Soy un ciudadano preocupado por poner and de arena, al ver que la inmensa mayoría ollicitudo rei socialis, 29.39 suladanos no han recibido el beneficio del La inmensa mayoría de los ciudadanos e Helsinki y Acuerdo de Vista la apportunidades de empleo, de educación. rementre la gente que últimamente ha entra-PAN, representa una clase empresarial?

ara nada, Falso. Porque los empresarios, menos los cúpulos, no me quieren, porque Sservatore Romano, de sany en una línea empresarial, estoy en una línea española, 25 enero 1991 ambitica de compromiso ciudadano. Aquí ha n novarum: I.c., 99-107; 13). See grupo de empresarios que aplaudía mucho wel Montes (ex dirigente estatal del PRI, se ameio como aspirante a la candidatura que fue Ramón Aguirre) y ahora aplauden a Ramón, suo que hizo publicar un desplegado dando areyo a Ramón, mientras antes habían difundiav lodas partes su admiración por Montes.

tiánto va a gastar en su campaña?.

artido ha presupuestado cinco mil millopesos para las treinta y tres campañas - 18 secores en el Congreso Local, 13 para el fedea senador, la gubernatura -. Y el 50 por cienlos recursos se dedicarán a la defensa del a capacitar al ejército de 25 mil ciudanos esarán por todo el estado. Es mentira lo que licitudo rei socialis, 42: 1c. Porfirio Muñoz Ledo de que yo personalmensestoy pagando un salario mínimo.

cursos están saliendo de contribuciones the mil pesos hasta los cien millones. El financiamiento público no lo utilizaremos, ni para gasto corriente, ni para campañas. No puedo dar los nombres de quienes han dado 100 millones de pesos, pero son cuates para quienes la democracia y la libertad vale eso. Para otros vale más.

Tenemos detectadas las casillas donde siempre hay fraude. Tenemos un registro de los mapaches y los tejones del estado. León es mío cuatro a uno. representa el 28 por ciento del total, pero no ganamos sólo con León, por eso estamos haciendo una campaña que va al medio rural.

-¿Y si no es el PAN ese cambio que la gente

-Esa es la cosa. La clave está en que el cambio viene de todos modos, como lo visiurabro Manuel Clouthier, lo importante es darle rumbo, dirección correctos, porque todavía faltaba que aparte de los pobres logros diéramos un cambio en la dirección equivocada.

Para usted el PRD sería cambio equivocado? Pues sólo que usted me describa qué es el PRD porque el PRD es algo que yo todavía no acabo de entender. No conozco su ideología, doctrina, y creo que por eso está desapareciendo. No se puede uno saltar etapas en la conformación de un partido político, construir una ideología, una doctrina, es algo que lleva tiempo y el PRD quiso saltar con un caudillismo desde el nacimiento hasta la vida adulta

-¿Y el PAN no ha dado tambiér, bandazos últi-

-No. El partido en su conjunto ro ha dado bandazos, hay diálogo, discusión intema. No ban-

Asegura que Porfirio no obtendrá el registro: "Porfirio lo sabe. No sé para qué anda engañando a los campesinos y ejidatarios. El PAN votará en contra de que se lo den: ni nació en Guanajuato, ni tiene cinco años de vivir aquí. No sé a qué vino, Lo que yo sí creo es que en Los Pinos se sentó a hablar de Guanajuato, y no del Medio Oriente".

¿Usted cree que va a ganar? -Sf. Y que lo van a reconocer.

-¿Por qué está tan seguro?.

-No sé. Nomás. Porque nos hemos preparado.

gociación del Tratado de Libre Comercio (TLC), con México y Canadá.

"Existe una clara manifestación" del apoyo del Congreso estadounidense a ese mecanismo, afirmó Salinas de Gortari momentos antes de viajar a La Paz luego de inaugurar aquí, ayer, la XXXI Reunión Internarlamentaria México-Estados Uni-

comunicación en áreas de responsabilidado promover los intereses de ambos países.

En la reunión que concluirá mañana 12 de mayo, se discuten, entre otros temas, los relacionados con el TLC y sus repercusiones políticas y

Completa Vitro ventas de acciones en N.Y.

Nueva York/11/Notimex

El consorcio mexicano "Vitro S.A." completó la venta de cuatro millones de sus acciones por un valor de 73 millones de dólares, se informó hoy.

La transación se realizó a través de la correduría "First Boston Corporatión" y la casa de bolsa mexicana "Operadora de Bolsa S.A. de C.V."

Un comunicado del agente intermediario estadounidense, precisó que la oferta consistió en la colocación y venta de dos millones de títulos comunes entre inversionistas mexicanos y dos millones de acciones vendidas a instituciones estadounidenses mediante el esquema de "American Depositary Receipts" (Adr's).

Esta operación es la mayor emisión de acciones de cualquier empresa mexicana, pública o privada, en los mercados internacionales, desde que "Tamsa" ofertará 4.7 millones de títulos en 1980.

La oferta de estos acciones de Vitro estaba planeada para colocarse en diciembre pasado, pero debido à las condiciones desfavorables de los mercados bursátiles, se decidió posponerla, y de entonces a la fecha, el precio de los títulos se ha incrementado en casi 18 por ciento.

La consolidación de la venta de estas acciones, se da en medio de un proceso judicial interpuesto por la Comisión de Valores Estadounidenses (SEC) contra cinco empresarios mexicanos que en 1989 hicieron uso de información privilegiada durante la compra que "Vitro" hiciera de la empresa estadounidense "Anchor Glass Co.".

En abril pasado, la SEC estableció en una corte federal de esta ciudad una demanda contra Jorge Guaiardo, Manuel Villarreal, Emesto Tinajero, Gilberto Salinas y Rodolfo Lagler.

toy en la

Hoy es domingo 12 de mayo, día 132 del año. Quedan 233 días para que termine el año.

Acontecimientos salientes en esta fecha:

1539 .- El gobernador de Cuba, Hernando de Soto, sale de La Habana para ir a la conquista de la Florida.

1551 .- Real cédula del emperador Carlos V estableciendo la universidad de San Marcos en Lima.

1622.- Se erige en Catedral la iglesia mayor de Buenos Aires.

FUNERALES LA ECONOMICA

1864.- Entra en la capital de México el emperador Maximiliano.

1871.- Muere el compositor francés Daniel Au-

1898 .- Guerra hispano-norteamericana. La flota norteamericana bombardea a San Juan de Puerto

1932 .- Aparece muerto el hijo de Charles Lindbergh, secuestrado a comienzos del año.

1936 -- Se crea la Academia Nacional de Medicina de Uniguay.

1983.- Doscientas personas son arrestadas y un muchacho muere en las primeras protestas generales contra el gobierno militar en Chile.

1987 .- Estudiantes militantes chocan con la policía en Corea del Sur en demanda de que renuncie el presidente Chun Doo-Hwan.

LA UNION DE PROPIETARIOS DE FUNERARIAS DE LEON Y CONEXOS, A.C.

Felicita muy cordialmente a nuestro presidente y amigo el Sr.

NICOLAS ZAPIAIN ARANDA

Propietario del Cementerio y Crematorio particular San Sebastián, con motivo de la magnífica organización que llevó a cabo este 10 de mayo en la atención y prestación de los servicios religiosos llevados a efecto en memoria de las madrecitas inhumadas en el cementerio antes mencionado.

León, Gto., a 12 de mayo de 1991

ATENTAMENTE

FUNERALES LOURDES FUNERALES CERVANTES FUNERALES LA ECONOMICA DEL CENTRO, S. A. DE C. V. FUNERALES MEXICO FUNERALES CHAVEZ FUNERALES LA MERCED FUNERALES DE LA GARMA **FUNERALES SAN FELIPE FUNERALES ESPINOSA FUNERALES SAN MIGUEL FUNERALES GAONA FUNERALES UREÑA FUNERALES JARDIN FUNERALES URBINA** FUNERALES D'LUNA